

Porte Pago
El Ejemplar
10 centavos

LA PROTESTA
Diario de la mañana

SUSCRIPCION
MENSUAL
Incluso el
SUPLEMENTO
\$ 2.50

Fundado el 13 de Junio de 1897. — Redac., Administración y Talleres: Perú 1537.—U. T. 0478, B. Orden.—Correspondencia de Redacción a LA PROTESTA.—Giros a M. Torrente

LA CONGESTION CAPITALISTA

Después de la guerra se han agravado en Europa las condiciones políticas y económicas, no sólo en los pueblos vencidos, sino que también en los vencedores. ¿Se debe ese fenómeno al agotamiento de las energías humanas o de los recursos que ofrece la naturaleza al trabajo del hombre? ¿Es que el progreso científico, sobre todo en la esfera industrial, se ha detenido como consecuencia de aquella terrible catástrofe? ¿Existen hoy condiciones más desfavorables que en 1914 para la regularización de la vida social conforme a la capacidad productiva y a las necesidades de la población mundial? El proceso de la economía capitalista no se ha detenido a pesar de los desastres de la guerra. Se produce hoy más que en el período anterior a la crisis de 1914. Hay más medios para acelerar el rendimiento del trabajo tanto en la industria como en la agricultura y son más rápidos los sistemas de transporte. ¿A qué se debe, pues, que sea cada vez más terrible y angustiosa la situación de los pueblos? ¿Cómo se explica el fenómeno de la miseria en una época de abundancia? Con la paz armada, de vencedores y vencidos, han sufrido una reagravación los viejos conflictos nacionales, la lucha de los grupos capitalistas, la guerra industrial y comercial llevada a todas partes por el capitalismo imperialista. La competencia se ampara en leyes proteccionistas, en barreras aduaneras, en todo el sistema económico montado por una minoría privilegiada para amontonar riquezas hambreado a los pueblos. De las restricciones al libre cambio ha surgido la crisis industrial. Los países industrializados sufren las consecuencias del exceso de producción, por la falta de mercados. El consumo se restringe por efecto de la crisis de trabajo, porque el obrero lanzado a la desocupación por las máquinas deja de ser un factor de eficiencia como consumidor. Quiere decir, pues, que la miseria aumenta en la misma proporción que se desarrollan los medios mecánicos en la industria y en la agricultura, a medida que el capital se centraliza y se refugia tras las barreras aduaneras, sin que se manifieste de parte del proletariado una tendencia revolucionaria independiente de los factores históricos que determinan esa absurda evolución del capitalismo. La política fascista de los gobiernos está acondicionada por la crisis del sistema económico de la burguesía. Se trata de poner al Estado a tono con el proceso centralizador del capitalismo. La dependencia material del asalariado debe tener un corolario en la esclavización moral. De ahí los esfuerzos que realizan los políticos dictatoriales para someter al control de las leyes, no sólo las necesidades de la colectividad, sino también las ideas de los individuos. Es la social-democracia, política adversaria del fascismo, la que realiza los mayores esfuerzos para encontrar una base de equilibrio en el capitalismo. Pero el reformismo, si elude o trata de eludir en la esfera política el resultado del proceso dictatorial, no rechaza en cambio la dictadura económica. De ahí los proyectos de legislación social que dejan intacto el sistema de la propiedad privada, del monopolio de las riquezas y de la explotación del asalariado, proyectos que coinciden con las realizaciones bolcheviquis y fascistas en el dominio de la economía estatalizada o sujeta a disposiciones arbitrarias que el Estado impone al obrero invocando la necesidad de reconstruir la economía capitalizada. Para hacer frente a la crisis industrial y a las consecuencias inmediatas de la creciente desocupación obrera, los laboristas ingleses propician acuerdos entre patronos y obreros. Después del fracaso de la huelga minera, ha ganado terreno en las Trade Unions la teoría del arbitraje y la conciliación. Pero, si las industrias necesitan aumentar su capacidad productiva con nuevas

Teóricos de la divagación
Los términos medios
en la propaganda

No se agotaron ni se agotarán nunca las divergencias en torno a la táctica del movimiento revolucionario. El anarquismo podrá tener una base ideológica integral, como tiene sus normas morales, pero los anarquistas no coinciden siempre en la forma de apreciar los hechos y de buscar una solución a los problemas contingentes. Es sobre la interpretación de los fenómenos históricos — sobre la táctica de lucha frente al capitalismo y al Estado — donde las ideologías se desintegran y perilan movimientos que llegan a ser luchas las energías que pueda dar y en el terreno que crea más apropiado a su capacidad, no por eso pueden ser aceptadas como coincidentes con el anarquismo teorías que niegan el móvil de la solidaridad y que de hecho abren un abismo entre los anarquistas y la clase trabajadora. En ese terreno desaparecen las particularidades del movimiento — se le niega un esencia y potencia —, porque se cae en la negación individualista, aun cuando se pretenda llevar al pueblo ideales y propósitos que al parecer no están al alcance de la inteligencia de los trabajadores. El absolutismo ideológico lleva a los que hacen de las ideas una religión a las más flagrantemente contradicciones. Por un lado se suscriben al contacto de la masa, siempre impura, por miedo a que del contagio salgan maltratos los grandes principios; por otro lado buscan apoyo a sus campañas de protesta, a sus agitaciones revolucionarias, en la multitud que se cae en la negación individualista, aun cuando se pretenda llevar al pueblo ideales y propósitos que al parecer no están al alcance de la inteligencia de los trabajadores. El absolutismo ideológico lleva a los que hacen de las ideas una religión a las más flagrantemente contradicciones. Por un lado se suscriben al contacto de la masa, siempre impura, por miedo a que del contagio salgan maltratos los grandes principios; por otro lado buscan apoyo a sus campañas de protesta, a sus agitaciones revolucionarias, en la multitud que se cae en la negación individualista, aun cuando se pretenda llevar al pueblo ideales y propósitos que al parecer no están al alcance de la inteligencia de los trabajadores. El absolutismo ideológico lleva a los que hacen de las ideas una religión a las más flagrantemente contradicciones. Por un lado se suscriben al contacto de la masa, siempre impura, por miedo a que del contagio salgan maltratos los grandes principios; por otro lado buscan apoyo a sus campañas de protesta, a sus agitaciones revolucionarias, en la multitud que se cae en la negación individualista, aun cuando se pretenda llevar al pueblo ideales y propósitos que al parecer no están al alcance de la inteligencia de los trabajadores.

EL GRAN IMPERIO

VI—El predominio político como resultado del imperialismo económico

Hemos procurado revelar, hasta aquí, la preparatoria de Wall Street en la vida económica del mundo, y no estará de más hacer algunas consideraciones acerca de la repercusión de ese fenómeno en la situación política de los diferentes países. En la sociedad capitalista de nuestros días, el factor económico constituye la piedra de toque, alrededor de la cual giran todas las demás cuestiones atinentes a la vida de relación. El factor económico supeedita a su particular y primordial importancia toda la regulación política que exige la vida de los pueblos bajo el reinado del capitalismo. Los ramos legislativos que en la actualidad de sancionar un nombre del poder político las normas o sistemas que deben ser observados en la sociedad, no promulga una sola ley sin antes haber estudiado los efectos que ella puede tener en la economía capitalista. Y toda la labor legislativa del Estado se hace sobre la base de conveniencias económicas, y tiende a afianzar el dominio de la minoría privilegiada que tiene en su poder los resortes de la riqueza material de las sociedades. El mismo fenómeno se da en la función que cumplen las demás instituciones del Estado. El poder judicial, por ejemplo, llamado a aplicar el articulado o el espíritu de las leyes, no cumple su misión de otra manera que no sea consultando la importancia de sus fallos, sobre las conveniencias o intereses que puedan ser lesionados en el orden económico. Y si examinamos la labor que desarrollan las instituciones educacionales o de enseñanza, que también están en manos que trataba el poder legislativo la situación planteada en los yacimientos del norte por la Standard Oil Co. No sabemos si se seguirá discutiendo esto asunto más adelante y si el Estado se atreverá a expropiar a esa compañía, explotando por su cuenta el petróleo del norte, pero sólo queremos demostrar la falta de independencia que se nota en la labor legislativa del poder político, en un asunto que desde hace tanto tiempo viene ventilando y acerca del cual, sin embargo, no se atreve o no puede pronunciarse. Ello demuestra el poder de esa compañía, que no deja de tener sus grupos de presión y sus grupos de defensores e interesados entre los propios capitalistas de este país. Nos viene a la memoria la acusación que, al discutirse este asunto, se hicieron mutuamente los sectores políticos de la cámara, señalándose a la recíproca, entre otros y otros, como interesados en la Standard Oil; y recordamos, también, que, entre los acusados, estaba un gobernador de una provincia del norte. Todo esto demuestra la carencia de libertad política de los pueblos, fenómeno que se sigue a la falta de independencia económica. El imperialismo de los Estados Unidos del Norte, así, pues, a los pies de los banqueros de Wall Street, la vida económica del mundo, y supedita a esa conquista en el terreno económico la esfera política de los pueblos.

“La lucha contra el paro que pesa incesantemente sobre Inglaterra, ha conducido a la adopción, en los últimos tiempos, de medidas y proyectos muy diversos. Amn los que quisieran destruir hasta el último vestigio del libre cambio y hacer de Inglaterra un terreno de elección del proteccionismo, traman sus intrigas con el fin supuesto de remediar el paro. La oficina de colocación estudia el medio de enviar obreros a los dominios y a las colonias; el gobierno quiere transformar en cortijos a la 21.000 mineros y sostener a sus familias durante el aprendizaje de este nuevo estado (17 chelines por semana por mujer y 2 chelines por hijo), hasta se quiere dar dinero adelantado a los interesados para que puedan establecerse. Por fin, se quiere enviar ya antes de mediados de agosto, a 10.000 parados al Canadá para los trabajos de la siega y concederles ventajas excepcionales para la vuelta, a fin de que no aumenten el paro que reina ya en las ciudades.”

“Todo esto no representan más que paliativos no sólo costosos, sino que, teniendo en cuenta la extensión del paro, son simplemente una gota de agua en el mar, sin contar con que no es seguro que estos medios puedan ser aplicados. El mundo entero se ha dado perfecta cuenta de esto, y lo dice con la mayor franqueza. Así venimos, por ejemplo, que el “Daily Herald” escribe, después de haber subrayado las negativas ouestas por Canadá y Australia en términos categóricos, que el movimiento obrero de estos dos países confirma: “Debemos tener presentes estos hechos en nuestros ojos. Los puestos abiertos en nuestro imperio mundial, las posibilidades de ultramar, los territorios conquistados por nuestros antepasados para la colonización por nuestra población creciente, son muy buenos temas para los discursos públicos y las ceremonias oficiales; pero en realidad son cosas que se lleva el viento.”

“La Gran Bretaña, “la crenadora del más vasto imperio”, deberá tratar de resolver ella misma mientras no intervengan cambios fundamentales, el problema del paro, como si no existiera imperio británico allende los mares...”

La congestión capitalista no deja un margen al trabajo independiente de los obreros, sino que tampoco en los países abiertos a la colonización. Si los miles de desocupados de Gran Bretaña no encuentran un lugar en las colonias, forzosamente deberán encontrarlo en el propio país. Pero no son los jefes laboristas y trade-unionistas los que se esfuerzan en precipitar los acontecimientos, buscando en el proletariado la fuerza necesaria para poner remedio a ese mal de origen del capitalismo. Y no vemos que la teoría pacifista del reformismo sea la mejor política para poner fin a la guerra de clases.

Hay que descongestionar al capitalismo, rompiendo los diques que impiden al pueblo disfrutar el producto de su trabajo y los beneficios del progreso, de la ciencia y de la civilización.

Cambio de oficio

En un telegrama de Chicago, la ciudad del tóxico y de la delincuencia oratoria, leemos lo siguiente: “La aventura de Ben Barrett, a quien policía buscaba por todo el país, acusado de asesinato, parece más bien una novela que un hecho verdadero.

Barrett, al ser arrestado en esta ciudad, declaró que mientras la policía lo buscaba, él había ocupado diversos cargos, entre otros el de sheriff, o sea el jefe de policía, en El Paso, Texas. Mientras ocupaba esas delicadas funciones, toda la policía del país trataba de captarlo. Barrett, consciente de su deber, participaba en la búsqueda, y el mismo lo cuenta así: “Muchas veces dirigí las investigaciones para el paradero de Barrett en El Paso, y los mostraba mi fotografía a mis compañeros, los policías, haciéndoles detalladamente la descripción de mi persona. Jamás ninguno de ellos dió de mí.”

El delinciente Barrett se transformó en policía para ponerse al abrigo de la justicia. No había en realidad hecho otra cosa que cambiar de oficio. Y si cayó en manos de un sabroso policía es porque cometió la imprudencia de tomarse un descanso y retornar al lugar de sus anteriores fechorías. De seguro que el policía Barrett era en El Paso, Texas, un activo representante de la ley, al margen de la cual había sido declarado por los jueces de Chicago. Y es que generalmente los mejores sabios del capitalismo son los que desarrollaron su oficio en el ambiente de la delincuencia.

La Liga y la doctrina de Monroe
Todavía se discute en la prensa yanqui la cuestión de la doctrina de Monroe, tal cual fué planteada en Ginebra por el gobierno de Costa Rica y eludida hábilmente por el consejo de la Liga de las Naciones. Pero los comentaristas del mohrosimo dejan en el aire las objeciones de fondo hechas a la política de Estados Unidos en la América latina, intentándose a definir el aspecto jurídico de la teoría que ha servido para distraer el más cínico y brutal imperialismo. El diario “The Nation” de Nueva York, publicó un editorial con el título: “¿Qué es la doctrina de Monroe?”, en el que decía que, aunque parece que esta es una pregunta sencilla, el consejo de la Liga de las Naciones estuvo durante un día entero meditando profundamente la cuestión para resolver, finalmente, que resultaba más seguro no contestar tal pregunta y no pedir a los Estados Unidos una aclaración del punto, dejándolo sin resolver y a modo de un rompecabezas internacional.

Después de hacer nuevamente la historia de la consulta de Costa Rica a la Liga, dice que “los graves señores de Ginebra se miraron unos a otros, sin que ninguno de ellos se atreviera a dar la respuesta solicitada.”

“Durante todo un día, los señores del consejo celebraron una sesión secreta en la que, según parece, los representantes de tres países latinoamericanos refirieron a los plenipotenciarios europeos “cosa muy interesante”, pero que, la conclusión de todas esas deliberaciones, era la de que Costa Rica se ha conducido indirectamente, y de que es mejor dejar tranquila a la doctrina de Monroe.”

“Nos hubiera agradado que la Liga hubiese pedido a la cancillería de Washington que definiera la doctrina de Monroe. La petición habría desconcertado a varios de nuestros estadistas imperialistas, sobre todo si se hubieran visto alguna vez obligados a leer esas modestas declaraciones del presidente Monroe y las hubieran comparado con las extravagancias de nuestra actual política externa.”

La Liga de Ginebra no puede atreverse a tanto. Por otra parte, tanto en Europa como en América se sabe demasiado qué cosa es la doctrina de Monroe. Y si alguien lo ignora, que se lo pregunte a alguna de las oficinas capitalistas de Wall Street.

Comprobado esto, y comprobado, también, que toda la muerte económica de los pueblos está o tiende a estar bajo el dominio de Wall Street, que ventilando y acerca del cual, sin embargo, no se atreve o no puede pronunciarse. Ello demuestra el poder de esa compañía, que no deja de tener sus grupos de presión y sus grupos de defensores e interesados entre los propios capitalistas de este país. Nos viene a la memoria la acusación que, al discutirse este asunto, se hicieron mutuamente los sectores políticos de la cámara, señalándose a la recíproca, entre otros y otros, como interesados en la Standard Oil; y recordamos, también, que, entre los acusados, estaba un gobernador de una provincia del norte.

Todo esto demuestra la carencia de libertad política de los pueblos, fenómeno que se sigue a la falta de independencia económica. El imperialismo de los Estados Unidos del Norte, así, pues, a los pies de los banqueros de Wall Street, la vida económica del mundo, y supedita a esa conquista en el terreno económico la esfera política de los pueblos.

La acción política de los gobiernos de los países de la América latina, en un asunto que desde hace tanto tiempo viene ventilando y acerca del cual, sin embargo, no se atreve o no puede pronunciarse. Ello demuestra el poder de esa compañía, que no deja de tener sus grupos de presión y sus grupos de defensores e interesados entre los propios capitalistas de este país. Nos viene a la memoria la acusación que, al discutirse este asunto, se hicieron mutuamente los sectores políticos de la cámara, señalándose a la recíproca, entre otros y otros, como interesados en la Standard Oil; y recordamos, también, que, entre los acusados, estaba un gobernador de una provincia del norte.

Todo esto demuestra la carencia de libertad política de los pueblos, fenómeno que se sigue a la falta de independencia económica. El imperialismo de los Estados Unidos del Norte, así, pues, a los pies de los banqueros de Wall Street, la vida económica del mundo, y supedita a esa conquista en el terreno económico la esfera política de los pueblos.

Campana de unidad
Una opinión que se contradice

Hemos tenido oportunidad de revelar en repetidas ocasiones el fondo obscuro que se oculta en los móviles y fines de toda campaña unitaria emprendida por los sectores reformistas del medio obrero. Y no son pocas las contradicciones que hemos logrado señalar tanto en la prédica como en las actividades de esos sectores.

Por experiencia sabemos que los reformistas no se dedicarían a emprender ninguna campaña de unidad, si no vieran peligrar su situación de preponderancia en el movimiento obrero. Y tenemos la seguridad de que si no existiera la F. O. R. A., como un peligro para la incursión de elementos políticos y sociales en el movimiento sindical, las campañas de unificación tampoco existirían. La F. O. R. A., como un peligro para los sectores del reformismo, es lo que lleva a éstos a utilizar el eslogan de una unidad que siempre han traicionado.

Para convencerse de esto, tendremos suficiente con remitirnos a la prédica que, en estos momentos, vienen cumpliendo los aliados de esa campaña de unificación iniciada por la Federación Gráfica. En esa prédica podremos apreciar el

hacen un juego de palabras con la cuestión del desarme y del acuerdo que declara las guerras de agresión fuera del derecho internacional. Según el canciller Mueller, Alemania está desarmada, precisamente porque Francia ejerce una activa vigilancia sobre sus organizaciones militares. Pero, si ahora no es un recurso político de guerra sujeta, que se lleva a suprimir verbalmente la fuerza para emplearla ella misma. Los delegados a la asamblea que ignoraron tal cosa falsificarían sus deberes. El movimiento en favor de la paz existe entre los distintos pueblos, pero la posibilidad de Francia está dispuesta a prestar su colaboración en el desarme y a que el ambiente de paz perdure por el auspicio de todos los gobiernos.”

Los diplomáticos reunidos en Ginebra hacen un juego de palabras con la cuestión del desarme y del acuerdo que declara las guerras de agresión fuera del derecho internacional. Según el canciller Mueller, Alemania está desarmada, precisamente porque Francia ejerce una activa vigilancia sobre sus organizaciones militares. Pero, si ahora no es un recurso político de guerra sujeta, que se lleva a suprimir verbalmente la fuerza para emplearla ella misma. Los delegados a la asamblea que ignoraron tal cosa falsificarían sus deberes. El movimiento en favor de la paz existe entre los distintos pueblos, pero la posibilidad de Francia está dispuesta a prestar su colaboración en el desarme y a que el ambiente de paz perdure por el auspicio de todos los gobiernos.”

Juego de palabras
La cuestión del desarme

El canciller alemán Mueller, en una sesión de la conferencia de Ginebra, declaró que Alemania era la única potencia de Europa que estaba desarmada, por lo que su gobierno estaba de hecho dentro de todos los acuerdos pacifistas escritos sobre el papel desde que se firmó la paz de Versalles. “Hasta dónde es real la afirmación de ese político alemán?”

Durante un discurso que fué muy aplaudido por los delegados reunidos en Ginebra, M. Briand, volviéndose dramáticamente hacia el banco donde estaba sentado el canciller Mueller, repudió el alegato alemán de que Alemania ha sido desarmada mientras otros países no dan muestras de reducir sus armamentos; y dijo: “Alemania no está desarmada; tiene un ejército de 100.000 hombres, con magníficas reservas que le facilitarían la formación de un ejército mayor.”

A continuación, refiriéndose a la aseveración de que Alemania no tiene material de guerra, contestó rápidamente que la forma en que la nación alemana ha reconstruido su marina demuestra una notable capacidad reconstructora. En otra parte de su discurso, hablando acerca de la actitud de Rusia con relación al pacto Kellogg, M. Briand dijo: “Rusia firmó el pacto contra las guerras, pero, ¿contra qué guerra? Existe una guerra, que no parece haber sido condenada, y que aparece para Rusia como una especie de guerra santa, que se lleva a suprimir verbalmente la fuerza para emplearla ella misma. Los delegados a la asamblea que ignoraron tal cosa falsificarían sus deberes. El movimiento en favor de la paz existe entre los distintos pueblos, pero la posibilidad de Francia está dispuesta a prestar su colaboración en el desarme y a que el ambiente de paz perdure por el auspicio de todos los gobiernos.”

Los diplomáticos reunidos en Ginebra hacen un juego de palabras con la cuestión del desarme y del acuerdo que declara las guerras de agresión fuera del derecho internacional. Según el canciller Mueller, Alemania está desarmada, precisamente porque Francia ejerce una activa vigilancia sobre sus organizaciones militares. Pero, si ahora no es un recurso político de guerra sujeta, que se lleva a suprimir verbalmente la fuerza para emplearla ella misma. Los delegados a la asamblea que ignoraron tal cosa falsificarían sus deberes. El movimiento en favor de la paz existe entre los distintos pueblos, pero la posibilidad de Francia está dispuesta a prestar su colaboración en el desarme y a que el ambiente de paz perdure por el auspicio de todos los gobiernos.”

Los diplomáticos reunidos en Ginebra hacen un juego de palabras con la cuestión del desarme y del acuerdo que declara las guerras de agresión fuera del derecho internacional. Según el canciller Mueller, Alemania está desarmada, precisamente porque Francia ejerce una activa vigilancia sobre sus organizaciones militares. Pero, si ahora no es un recurso político de guerra sujeta, que se lleva a suprimir verbalmente la fuerza para emplearla ella misma. Los delegados a la asamblea que ignoraron tal cosa falsificarían sus deberes. El movimiento en favor de la paz existe entre los distintos pueblos, pero la posibilidad de Francia está dispuesta a prestar su colaboración en el desarme y a que el ambiente de paz perdure por el auspicio de todos los gobiernos.”

vez que haya que sacar "Emanicipación Ferroviaria". Hay muchos sindicatos que, a más de no contribuir monetariamente ni siquiera actúan recibiendo de nuestros paquetes.

Creemos que con todo lo expuesto aquí es más que suficiente para que cada sindicato o compañero se desprenda de cuanto pueda todos los meses para nuestro periódico, como si ninguno de nos remitiera colaboraciones e informes seccionales, a fin de que nuestro paladín aparezca, más presentable y más normalmente. Si así no se hace, cabe entonces preguntarse: ¿Tiene razón de ser el periódico existente? ¿De seguir existiendo, ¿puede hacer si los sindicatos no lo ayudan moral y materialmente?

Todos los sindicatos y demás compañeros a las mismas la palabra sobre este asunto.

Todo lo relacionado con este comité, a nombre de José Colussi; valores y giros a Rosario Yacomini.

EL C. DE RELACIONES

O. Medio Luneros

La C. Administrativa invita a socios y no socios a la asamblea que tendrá lugar el jueves 13, a las 14 horas, en nuestro local social, donde discutiremos el siguiente orden del día:

Acta anterior y balances. — Correspondencia. — Informe de los delegados al X Congreso de la F. O. R. A. — Creer los camaradas prudente establecer una sola change? — Asuntos varios. Camaradas:

La orden del día, por lo extensa que es, creamos un deber recomendar ser puntuales, que el 40 punto ha de traer una larga discusión y conviene que los camaradas traigan cada uno de su parte un criterio formado sobre el asunto. Los demás puntos merecen especial atención, puesto que en el X Congreso se han resuelto asuntos que creamos llenan parte de nuestras aspiraciones.

Al mismo tiempo llamamos la atención a todos los medioduneros que hoy en las panaderías ya no sólo nos toca hacer las medias lunas, sino que tenemos que hacer plazas de panaderos y confiteros, y a esto hay necesidad de ponerle un límite, puesto que en el tren que vamos nos tendremos que borrar el nombre de medio luneros y tomar el nombre de mixtos, que es lo que los patronos pretenden.

Estos son los resultados que cosechamos al ir a buscar trabajo por agencias y patronal, y los trabajadores que frecuentan estos lugares deben reaccionar y venir con ansias de lucha al seno de la organización, única forma de colocarnos donde hemos estado en otros tiempos. Cuando uno se busca entero recurriendo al médico en busca de alivio: si nosotros nos sentimos enfermos por falta de respeto y libertad en los talleres, ¿seremos tan torpes que estando el remedio a nuestro alcance no busquemos alivio a nuestro malestar?

El año pasado estuvimos a las puertas de un gran triunfo. ¿Por qué este año no hemos de intentar un golpe más audaz que nos devuelva lo perdido? Pensamos, trabajadores, que la tierra, como todo lo que producimos nos corresponde en gran parte; la burguesía, protegida por nosotros mismos, puesto que el genitarme y el soldado no son hijos de ellos, sino que son nuestros padres, hermanos e hijos los que se colocan frente a nosotros y frente a ellos mismos, puesto que con su actitud tenemos que hacerlos la guerra entre nosotros mismos, y es deber nuestro ingresar en las organizaciones obreras que persigan fines que nos devolvieran lo que por ley natural nos pertenece.

A la organización, pues, y no sirvamos más de instrumentos de nuestros enemigos. Esperando seréis puntuales, os saluda LA COMISION

U. Chauffeurs

AVELLANEDA

NUESTRO CONFLICTO CON EL GARAGE REVOREDO

Se comunica a las camaradas chauffeurs que este garage sigue en conflicto con nuestra organización, hasta tanto no deje de servir al prepotente Collazo, actualmente en conflicto con Aserradores y Condutores de Carros. Que ningún chauffeur se surta en esta casa.

LA COMISION

Metalúrgicos U.

AL PERSONAL DE LA CASA BUNGE Y BORN

Este sindicato, teniendo conocimiento de las pésimas e inhumanas condiciones en que trabaja esa casa, y de los vejámenes de que son víctimas de parte del tramuelo Humberto Vasena, se ha propuesto realizar una asamblea y un ciclo de conferencias (que más abajo indicamos), con el fin de llamar la atención a todos los trabajadores conscientes de su dignidad y de sus derechos para que hagan un alto y reflexionen ante la injusta situación en que los tiene sumidos el despojo y la avaricia de los explotadores de esa firma.

Con el fin de ser más amplios y expresivos, en los conceptos expuestos a la Hiera en este manifiesto, invitamos a todos los obreros de la industria del hierro, y en particular a los que trabajan en la casa Bunge y Born, a que concurren a las siguientes conferencias:

Jueves 13, a las 17 horas, en el cruce de las calles Suárez y Herrera. Martes 18, a las 17 horas, en las calles Abustia y Herrera (Plaza). Y para el día 20, a las 17 horas, quedan citados los obreros de la casa Bunge y Born, a la gran asamblea que se efectuará en el local de la calle Vieytes 962.

Ningún obrero consciente debe faltar. LA COMISION

S. O. Mozos y A.

NUESTROS CONFLICTOS.—

BOEDO 801.—

Este burgués puso a prueba su capital y el servilismo de los carneros frente a la organización, para ver cuál tenía más valor: si lo que le ha sucedido no le sirve de desengaño, es que es tonto de nacimiento. Debido a la actividad de los huelguistas el público le hizo el vacío, y se vio precisado dedicarse a la explotación de menores, por lo que ha tenido que pagar varios miles de pesos en concepto de multas.

Todo esto nos hace prever que tendrá que arreglar con la organización o cerrar las puertas.

LA COMISION

CAFE BENIGNO, RIOJA 2073.—

Este conflicto se mantiene firme como el primer día. Damos el alerta al público de ese barrio para que no se llame a engaño dado que el burgués y sus secuaces andan diciendo de que en esa casa no hay conflicto. El público debe abstenerse de concurrir a este café.

EL C. DE HUELGA

O. del Molino Minetti

Córdoba

Se pone en conocimiento del proletariado de la región que los obreros del molino Minetti y Compañía ("Latifa") de esta ciudad, se han declarado en huelga, y por consiguiente es de esperar que ningún trabajador se preste a traicionar a los huelguistas.

La correspondencia para este sindicato debe ser enviada al secretario, Julio Agüero, R. de Santa Fe 527, Córdoba.

LA COMISION

O. Panaderos

(Sección Este)

Reunida la comisión de la sección Este, acordó hacer el siguiente llamado para la asamblea que se realizará el miércoles 12, a las 14 horas, en Constitución 1382, con la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. — Balances de julio y agosto. — Nombramiento de cobrador. — Nombramiento de secretario de semana. — Reintegrar la comisión. — Informes importantes de la comisión. — Asuntos varios.

Compañeros: en vista de la importancia de esta asamblea y de la nueva lucha que se acerca por el anhelado trabajo de día, es necesario que todos los panaderos como un solo hombre concurren al sindicato y a las asambleas para poder discutir la mejor forma que creamos conveniente para poder implantar el verdadero trabajo de día, porque tengamos en cuenta, compañeros, que el trabajo diario, quieran que no los patronos de panadería, lo tendremos en breve.

Así es que, panaderos, una vez por todas, a uniros y a luchar por el trabajo de día, que es lo que más conviene al obrero.

LA COMISION

Lavadores de Autos y A. (Autómicos)

GARAGE BUSTAMANTE 2877.—

Este garage ya hace tiempo que está en conflicto con esta organización. Como recordarán los compañeros chauffeurs, no es la primera vez que se les invita a abandonar el mencionado garage, y para bien de la organización y de ellos mismos se les invita de nuevo a que lo hagan a la brevedad posible, para así salvar su dignidad. Esperamos que nos escucharán esta vez, para así ponerlos en la lista de los verdaderos hombres.

Este garage está en conflicto con nuestra organización a raíz de haberle presentado un pliego de condiciones, lo que el dueño se negó rotundamente a firmar. Frente a esta negativa, la organización cumple con su deber avisando a los compañeros chauffeurs que guardan en dicho garage tengan a bien retirarse cuanto antes para así llegar a un acuerdo.

GARAGE "LAS PALMAS". CALLE MARMOL 450.

Este garage está en conflicto con esta organización a raíz de que este burgués, teniendo un compromiso contraído, valdándose de maniobras astutas por cierto, trató de romper. Pero la organización, dándose cuenta de las verdaderas intenciones del garagista, lo invitó a que compareciera frente a la comisión para que diera una contestación terminante, esto es si iba a seguir como antes o no. Dado que no se dió por aludido y frente a esa actitud se resolvió plantearle el conflicto.

Compañeros chauffeurs que guardáis en ese garage: os invitamos a que secundéis a este sindicato, retirando los coches del mismo. ¡Sed solidarios, compañeros!

GARAGES "SALMUN"

Estos garages sitos en Carlos Calvo 1074 e Independencia 3050, se hallan en conflicto con esta organización a raíz de haber el dueño despedido a un lavador. El personal de ambos garages se apersonó a este sindicato y después de un cambio de opiniones, como es norma nuestra, prestar solidaridad a los obreros que la solicitan, se acordó poner las dos casas en conflicto, por ser del mismo propietario.

Compañeros chauffeurs: como más no es el primer caso que se nos plantea de la misma forma; parece que los señores garagistas estuvieron de acuerdo en romper con la organización. Y nosotros a hacerla respetar en bien del gremio; por lo tanto os invitamos a que retiréis vuestros coches cuanto antes, para así hacer más efectivo el triunfo.

LA COMISION

U. Chauffeurs

Compañeros chauffeurs: Esta comisión se ve en la necesidad de poner en conocimiento del gremio en general que los coches números 235 — 6497 — 6015 — 7117 — 7144 — 7436 — 7327 — 3529 — 6528 y 9655, que son de propiedad del Burgués Modesto Riego, se encuentran en conflicto con esta organización.

Este señor (como por lo demás todos los que viven de nuestro producto) se ha creído no sólo con derecho a los coches, si que también a los trabajadores que manejan a éstos. Es así que desde mucho tiempo atrás y hasta que estos trabajadores le pusieron coto, no se pasaba un día sin que con ellos cometiera alguna tropelia. Los despidió cuando se le antojaba, los insultaba y los amenazaba siempre. Hace unos días insultó y despidió a un compañero porque no le traía todos los días el auto lleno de billetes de banco, lo que dió lugar a que los demás compañeros se piegaran en su acto en solidaridad con el despedido. Como comprenderán los compañeros, no puede ser más simpático el gesto de estos trabajadores y a todos nos corresponde ahora hacer lo posible porque muera el polvo de la derrota tan prepotente burgués.

Además de los coches mencionados, y que son de suplantado, es también el dueño del garage sito en Treles 850 (garage "Barniedo"), por lo que ponemos en conocimiento de los camaradas chauffeurs que guardan ahí que cuanto antes deben desalojar dicho garage para no dar lugar a que la organización tome medidas en contra de ellos.

Guerra al explotador Riego. ¡Viva la solidaridad! ¡Viva la Unión Gentile!

CAMIONES DE ALFONSO CHENTLE

El conflicto que existe con este burgués a causa de haber despedido a los compañeros que trabajan con los camiones 122, 147 y 1142, que guardan en Chilana 2318, sigue intensificándose, porque se está buscando la forma para que tanto sus camiones como la tropa de carros que tiene, no carguen ni hagan caso de nuestras reclamaciones con varias importantes causas, hasta que se resuelva el conflicto con nuestra sociedad. A este burgués prepotente hay que hacerle ver que es con los trabajadores conscientes con los que tiene entablada la lucha y que no ha de tardar en ser derrotado.

CONTRA LOS INMORALES DEL GREMIO

Parece que los compañeros se han propuesto terminar de una vez con esos llamados "caraduras" que en su forma de trabajar poco honrosos perjudican a la totalidad del gremio, entrando a lugares que de antemano existe una fila, para ir levantando los vivos por turno. Pero este sistema es "colmado" y confidante policial, por cuya causa le permiten entrar en las estaciones.

Los compañeros de Chacarita están decididos a terminar con esta carroña en ese lugar y han despedido actividades de toda índole para combahtiros, por lo que damos a publicidad los números 10252 y 6111, "colmados" de la policía y confidentes, y los números 427 — 324 — 358 — 252 — 7139 — 7497 — 7660 — 8200 — 7573 — 8451 — 9131 — 10000 — 10389 — 10500 y 680, de elementos sin conciencia.

TAXIS 1980

Se ha comprobado que no traicionó; por lo que ha sido exceptuado del conflicto.

NUESTRO CONFLICTO CON LA "ENERGINA"

Para evitar malas interpretaciones de los acuerdos tomados sobre el boicot en el X Congreso de la F. O. R. A., aclaramos ante el proletariado en general que nuestro conflicto con la firma "Energina" y Kerosec "Aurora" sigue con toda intensidad y esperamos darle impulso a raíz de que se está organizando un buen número de garages que antes consumían dicho producto y ahora se les ha hecho respetar nuestro conflicto.

Dense por notificados los que han leído aquí hayan creído en el levantamiento de este conflicto.

4904 y 10735

Le seguimos el conflicto a este explotador que ya se ha perdido el desajo del garage en que guarda, y van...

GARAGE GUTIERREZ 3972 — TAXI-METROS "ARGOS"

Con mayor intensidad prosigue el conflicto al burgués dueño de este garage, de la tropa de taxis números: 1735 — 1785 — 1914 — 1916 — 2036 — 3746 — 4508 — 4510 — 4511 — 4513 — 4596 — 4653 — 7161 — 8302 — 9128 — 9172 — 9224 — 9294 — 9444 y 10153 y de los taxímetros "Argo", que ya se ha hecho público, para que se abstengan de comprar dichos aparatos.

LA COMISION

BIBLIOTECA "LIBERTAD"

Esta institución tiene organizado un ciclo de conferencias, las que en conjunto versarán sobre temas de cultura histórica.

Comenzará la primera de la serie el sábado 15. Será el disertante el camarada F. Giribaldi.

Oportunamente comunicaremos el lugar en que deberá efectuarse la primera y anunciaremos al mismo tiempo los temas de cada una de ellas y las fechas en que serán realizadas las posteriores a la primera.

Recomendamos a las entidades de nuestro movimiento, en la capital tengan en cuenta esta primera fecha que anunciamos para que se abstengan en lo posible de realizar otros actos en el mismo día.

LA COMISION

De Zárate

PROXIMO CONFLICTO.—

La asamblea de obreros de "La Diana", bastante concurrida, arribó a lo que era inevitable que arribara. Era de

OFICIOS VARIOS

(San Rafael — Mendoza)

Se invita a todos los socios y no socios a la asamblea general a efectuarse el jueves 13, a las 21 horas, en nuestro local social, con la siguiente orden del día:

Lectura del acta anterior. — Campaña pro Radowitzky. — Nombramiento de delegado ante el Consejo Local. — Asuntos varios.

LA COMISION

A. A. "SEMBRANDO FLORES"

Bahía Blanca

Se invita a todos los componentes del C. Filodramático "Pensamiento y Arte" como también a los compañeros de afinidad que estén de acuerdo con la F. O. R. A. y LA PROTESTA, a la reunión que se efectuará el día 15, a las 21 horas, en el local de Panaderos, Sober 456, con el fin de propulsar la campaña pro Radowitzky.

LA AGRUPACION

OBROEROS PANADEROS

Dada la necesidad de encarar la forma de reorganización como también de tratar otros asuntos importantes de los compañeros exclusivamente por el carácter de los mismos, invitamos a todos los camaradas de afinidad a la reunión del sábado 15, a las 20 horas, en Sober número 456.

LA COMISION

OBROEROS PANADEROS

Comité de Relaciones

Este comité convoca a los miembros del mismo y comisiones seccionales a la reunión del jueves 13, a las 9 horas, en Mitre 3270, en la que se tratarán importantes asuntos relacionados con la situación del gremio.

EL COMITE

AT. ESCUELA "HUMANIDAD DEL PORVENIR"

Avellaneda

Se invita a los camaradas, socios y no, a la asamblea general que se realizará el jueves 13, a las 20 horas, en García 348, para tratar importantes asuntos.

Se advierte que esta asamblea depende de la vida de este Ateneo.

EL SECRETARIO

PINTORES UNIDOS

Para el jueves 13, a la salida del trabajo, quedan citados todos los miembros de comisión por haber asuntos de importancia a resolver.

Recomendamos a todos los compañeros que se han comprometido para distribuir el manifiesto editado con motivo de las próximas asambleas que este sindicato realizará el día 23 del corriente, no falten.

EL SECRETARIO

O. ALBANTILES Y ANEXOS

Se invita a los compañeros voluntarios a que pasen por secretaría a recoger manifiestos en que se anuncia la asamblea del domingo 16.

EL SECRETARIO

A. OBROEROS ESTIBADORES

Carmen

Esta agrupación de obreros estibadores formada recientemente, pide a todas las entidades que editen material de propaganda la tomen en cuenta y envíen cantidades en la seguridad que está repartida entre el pueblo, especialmente entre los trabajadores en general. La correspondencia debe ser dirigida a nombre del secretario, Pedro Zárate, Carmen, F. C. O. Argentino.

EL SECRETARIO

O. ESTIBADORES Y O. VARIOS

Sancti Spiritu

En esta localidad se ha constituido esta organización que agrupa a los trabajadores de la estiba, y a los de diversos oficios, y en asamblea se votó la adhesión a la F. O. R. A. Por consiguiente quedan enteradas las entidades hermanas para los fines de la relación.

La correspondencia relacionada con esta sociedad debe ser enviada a nombre del secretario, camarada Ernesto Repetto, y la de tesorería a Juan Arce, Sancti Spiritu, F. C. O. A. También se pide a las organizaciones que editen periódicos y demás propaganda impresa, remitir para la mesa de lectura.

LA COMISION

OFICIOS VARIOS

Saliqueló

En la asamblea últimamente realizada por esta sociedad, donde presentó su renuncia el camarada que desempeñaba el cargo de secretario, se nombró en su reemplazo al compañero Héctor Martínez al cual debe dirigirse en adelante la correspondencia.

También en esta asamblea se nombró agente de LA PROTESTA y de la Guilda de Amigos del Libro, al camarada Anastasio del Valle.

LA COMISION

COMITE PRO PRESOS Y DEPORTADOS

Julio

Deseario estrechar relaciones con los demás comités de la región, se hace esta publicación para que en lo sucesivo la correspondencia sea dirigida al compañero Félix Garzón; valores y giros a nombre de Ezequiel Fernández, Senador Pérez 139.

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a beneficio de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL TERCERO EN DISCORDIA

El tercer partido comunista, aquel que repartido a la fracción de Penelón, que aquí se acatilla un grupo de nosotros, quieren desahuciar a dentelladas nuestro movimiento.

Aun cuando sus amenazas no las podemos tomar en serio, por cuanto ya una vez actuamos junto con ellos, cuando se declaran personas serias y serenos hasta donde les da el coraje, hemos de poner en guardia a los que no conociéndolos se asustan o hagan caso de sus bravatas. En una época triste para nuestro movimiento en Zárate, se adueñaron de O. Varios. Cuando nosotros llegamos era allí su campamento. Corridos por sus mismas immoralidades son más de diez años que vegetan por los arrabales y allí entre la escoria arrojada de nuestro medio, levantan por su destaradada barraca y se aliaran a los del último clama para correrros a nosotros.

Pero ellos, que carecen de moral, que engañan a obreros incautos como señores de un trabajo que no tienen, que despliegan una actividad de la que carecimos siempre, no les puede durar el pedregal levantado con falsos clientes y ha de venirse abajo con gran estrépito el día que, desengañados de su nueva política, los obreros cándidos que si bien se declaran a abandonar, que ha de ser muy pronto.

Red RIVER

Apartando obstáculos

Creíamos que la superación de este período aciago que por espacio de 3 ó 4 años ha venido manteniendo un sin fin de preciosas energías, en inútiles y ridículas batallas burocráticas, había sido no sólo propuesto y acordado por todos los integrantes de la F. O. R. A., sino de hecho realizado.

Nunca pensamos que después de tan formal promesa, cuya consagración máxima ha tenido su eclogo en la F. O. R. A., hubiera quien pretendiera recitar viejas cuestiones por el solo capricho de sentar cátedra de consecuencia...

Sin embargo, nos engañamos; hay quienes, sintiéndose Quijotes de una nueva cruzada, pretendían seguir perpetrando el mismo error en que hemos venido incurriendo un tiempo atrás, con la consiguiente desnaturalización de los verdaderos objetivos que debemos perseguir los militantes anarquistas en esta hora por demás triste para el porvenir de las ideas que nos son queridas. Y ello hay que decirlo con franqueza, acusa falta de comprensión y de espíritu anarquista.

Falta de comprensión, porque en esos momentos en que la humanidad está con un pie sobre un formidable abismo a que pretenden arrojarla las fuerzas ciegas de la reacción, es un delito sin nombre manifestar cosas que no tienen importancia, máxime cuando las unidas fuerzas reales, hoy por hoy, que pueden hacer fracasar las intenciones aviesas de la casta plutocrática del universo, están en las filas del anarquismo. Y falta de espíritu anarquista, porque éste precisamente radica en esa tolerancia que debe haber para el compañero que comete un error, siempre y cuando él no afecte el espíritu de nuestra doctrina, tácticas y finalidad de la misma.

Y enténdase bien; no es que con esto queramos significar que deba pasarse por alto cualquier error o falta que se cometa; no, nada de eso. Somos de la misma opinión de un camarada que en estas mismas columnas decía que "de no existir la crítica habría que crearla".

La correspondencia relacionada con esta sociedad debe ser enviada a nombre del secretario, camarada Ernesto Repetto, y la de tesorería a Juan Arce, Sancti Spiritu, F. C. O. A. También se pide a las organizaciones que editen periódicos y demás propaganda impresa, remitir para la mesa de lectura.

LA COMISION

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN

San Martín

Balance de la función realizada el 22 de agosto, en Santos Lugares, a benefi-

EL COMITE

OBROEROS PANADEROS Y REPARTIDORES DE PAN